

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Partayoz de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)

La aviación fasciosa, bombardeó nuevamente Tarragona, Reus, Villanueva y Geltrú y Alicante persiguiendo en esta última ciudad objetivos sobre los que ondeaba la bandera francesa.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Avenida del capitán Pedro Riolari, 30
Teléfono: 84 PRECIO: 0'15

Mahón, lunes 6 de Febrero de 1938

III Época Año VIII

Núm. 473

Al gesto noble de nuestro ministro de Defensa, contestan los facciosos reproduciendo sus bombardeos sobre ciudades abiertas

INCISOS

Cortesía fascista

ESTA vez ha sido frente a Barcelona. A la vista del semáforo de Montjuich, otro barco mercante inglés bombardeado y hundido por los aviones que Mussolini presta a Franco.

Sin embargo, en esta ocasión los ingleses están de enhorabuena. Los pájaros fascistas han tenido la gentileza de dar cinco minutos escasos de tiempo para que la tripulación abandonara el barco.

Y digo que los ingleses están de enhorabuena, porque la atención de perdonarles la vida a varios de sus compatriotas, no es una cortesía que prodigan los fascistas todos los días.

Ahí está, para mayor abundamiento, el ejemplo reciente del «Endymion», al cual no le valió el llevar a bordo un agente de control, por cuya razón algunas autoridades británicas lo consideraban—ya se ha visto que bien equivocadamente—invulnerable.

¿Razones para que los avichuchos italianos, al servicio de Franco, se hayan mostrado ahora más gentiles que otras veces?

¡Vaya usted a saber! Es probable que las idas y vueltas de Mr. Eden y sus acólitos—toda la corte de diplomáticos de las durmientes democracias—hayan influido en algo.

Verdaderamente, la polvareda levantada con lo del «Endymion», aconsejaba no extremar la nota con el «Alcire». A los facciosos no les convenía esta vez sacar de sus casillas al joven ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, al cual tienen ya sobradamente mareado con sus piruetas. Y se han conformado con hundir el «Alcire»—un barco que navegaba bajo el arrogante y antes tan temido pabellón inglés y la no menos respetable bandera del control—con su negra carga, pero respetando las vidas del observador del malparado Comité de No Intervención y de los tripulantes, que esta vez han tenido una suerte loca.

A pesar de todas estas atenciones observadas por los «angelitos mussolinianos», la reincidencia es bastante grave, puesto que ha tenido lugar en el corto espacio de cuatro días. Estos fascistas se han empeñado, por lo visto, en fastidiar a Mr. Eden.

Es lo que dirá él: «Apenas pasado un mal rato, ya están jugándose otra mala pasada.»

¡Desengáñese Mr. Eden! Esta gentecita tiene malas bromas. Y todo esto le sucede por estar usted siempre en la higuera y ser demasiado romántico.

A nosotros, también nos gustaría que los cañones se estuvieran quietecitos y sirvieran únicamente para decorar los soberbios buques de guerra, sin que sus bocazas tuvieran necesidad de hablar jamás. Pero esto, mientras haya fascistas que anden sueltos por esos mares, es soñar despierto.

Y por no entenderlo así, ya está viendo lo que le sucede. Que un Franco cualquiera y un Mussolini con mucha «cara feroche», pero pocas pesetas y menos vergüenza, se le están subiendo en las narices y colgando el honor británico, a la altura de un trapo.

De todos modos, es lo que dirá usted: «quién no se consuela, es porque no quiere.»

En el transcurso de cuatro días y después de muchas discusiones, visitas y tejemanejes diplomáticos, ha logrado un éxito bien estimable: el que los facciosos se mostraran siquiera por una vez un poco más corteses y en vez de hundirle otro barco con tripulantes y todo, se hayan conformado con hundir el barco solo.

Lo cual y como respuesta a los impacientes laboristas, no deja de ser un éxito.

DIÓGENES

Servicio de automóvil para pasajeros Mahón-Ferrerías

Salidas de Mahón: ocho mañana y tres tarde, desde la plaza Libertad 8. De Ferrerías: nueve y media mañana y cuatro y media tarde, desde la calle Deán Febrer 18. Los martes, jueves y sábados.

Encargos de pasajes: plaza Libertad 8, Mahón, calle Deán Febrer 18, Ferrerías. 4-5

Sociedad de Escribientes y Empleados

La Junta General ordinaria que fué suspendida el día 31 de Enero, tendrá lugar hoy lunes, a las seis y media de la tarde.

Se encarece la puntual asistencia de los afiliados.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Señaladas en la Ley del Ministerio de Agricultura de fecha 26 de Julio de 1935 insertada en la «Gaceta» del 2 de Agosto del mismo año, las distintas épocas de veda o prohibición del ejercicio de la caza en las diferentes zonas en que a tal efecto se halla dividido el territorio español y cumplimentando cuanto en la misma se dispone:

Queda prohibida en toda la isla de Menorca, a partir del día de la fecha y hasta el 1.º de Agosto próximo venidero, la caza de todo género de animales.

Se exceptúan de la prohibición anterior, las aves denominadas «de paso» a que alude el apartado A) de dicha Ley, las cuales podrán cazarse hasta el día 1.º de Mayo.

Durante la época de veda citada, queda prohibida con la excepción a que se refiere el párrafo anterior, y de conformidad con lo establecido en el apartado D) del artículo único del precepto legal citado, en consonancia con lo dispuesto en el artículo 44 de la Ley de Caza de 16 de Mayo de 1902, la circulación y venta de ejemplares de caza, vivos o muertos, siendo castigados los infractores con la penalidad que dicho artículo y siguientes determinan.

Por tanto, requiero de todos los ciudadanos coadyuvarán con las autoridades y agentes al cumplimiento exacto de cuanto previene esta circular y de cuanto sobre el particular se halla establecido en las leyes citadas y Reglamento de 3 de Julio de 1903, denunciando a las competentes en la materia a los infractores y ruego a los señores Presidentes de los Consejos Municipales de esta isla, adopten las medidas necesarias para que el contenido de la misma llegue a conocimiento del vecindario y la cumplan y hagan cumplir con todo rigor.

Mahón 1.º de Febrero de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

SALON VICTORIA
(LOCAL SOCIALIZADO)

LUNES a las 6 y a las 9'30

GRAN PROGRAMA DE ESTRENOS

Un hijo en América

Extraordinaria comedia por la ideal pareja Annabella y Albert Prejean y la documental de la guerra antifascista

A las rojas sobre Aragón

40 minutos de constante emoción con nuestros héroes de la GLORIOSA

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Parte de guerra del día 5

EJERCITO DE TIERRA

LEVANTE.—El enemigo atacó con dureza nuestras posiciones en los subsectores de Pancrudo, Onda Mar y Montero, consiguiendo ocupar Pancrudo. En el sector de la Muela de Teruel, fuerzas leales conquistaron la cota 1040. El enemigo atacó por tres veces el citado sitio, siendo rechazado por nuestras tropas que obligaron a retroceder. La artillería propia alcanzó tres camiones que transportaban fuerzas enemigas por la carretera Concul causándole bajas vistas. La aviación fascista, en un combate que sostuvo con aparatos leales vió abatidos dos de sus aparatos. Nosotros perdimos un caza.

ANDALUCIA.—El enemigo ha cañoneado intensamente las posiciones que nuestras fuerzas han conquistado últimamente. Su aviación actuó con insistencia siendo derribados por el fuego de las ametralladoras propias, dos aparatos rebeldes, uno de los cuales cayó en las inmediaciones del Sanatorio Aljaguara y otro al Oeste de Granada.

EXTREMADURA.—A última hora de la tarde de ayer el enemigo consiguió ocupar la sierra de Alcoreón a costa de gran número de bajas.

Demás ejércitos, sin novedades de interés.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Esta mañana poco antes de las ocho fueron bombardeadas simultáneamente las ciudades de Tarragona y Reus, siendo arrojadas 15 bombas sobre esta última ciudad y 12 sobre Tarragona. En esta capital hay que registrar desperfectos en la fábrica de la Arrendataria de Tabacos. Además quedaron desruinas dos casas. En Reus hubo daños y no víctimas. Al parecer fué tocado uno de los aparatos agresores por los disparos de nuestros cazas, a la altura de Tortosa puesto que cayó al mar a unas 20 millas de la costa. A las 8 y media tres bimotores lanzaron 25 bombas sobre Sagunto sin causar bajas. A las 9'45 cinco aparatos bombardearon el pueblo de Murieta (Teruel) arrojando 50 bombas las cuales derribaron a 25 edificios y produjeron dos muertos y diez heridos. Por la tarde recibió el bombardeo sobre Villanueva y Geltrú donde varios hidros lanzaron doce bombas, causando deterioros aunque no víctimas.

Hoy a las 9'10 tres aparatos Junkers irrumpieron sobre Alicante, arrojando unas cuarenta bombas desapareciendo después por Santa Lola en dirección al Este. Han resultado como consecuencia de esta criminal agresión 20 personas heridas entre hombres, mujeres y niños, algunos en estado gravísimo. Uno de los objetivos perseguidos preferentemente por los aviones agresores ha sido la central técnica de riesgos de Levante, a la cual produjeron daños de cierta consideración. Por tratarse de una sociedad que funciona con capital francés, la referida central tiene pintados sobre los tejados de sus naves los colores de la bandera de Francia, la cual, además, ondea allí profusamente en varios sitios.

Otro de los objetivos lo constituyó el aeródromo de la Compañía Air-France dentro del cual y muy próximo al pabellón que ostenta la bandera francesa, cayeron trozos de metralla.

Dos noticias de Madrid

Madrid.—Procedente de Barcelona ha llegado el ministro de Instrucción Pública señor Hernández

La policía ha procedido a la detención de cuatro fascistas y dos ratones a los cuales se les ha encontrado alhajas, documentos y banderas monárquicas.

Inglaterra y Francia destinarán gran número de destructores y aviones para ejercer un severo control en las Baleares

Parte de guerra del día 6

LEVANTE.—Continuó con mayor intensidad aún que en la jornada anterior, el ataque enemigo por los sectores de Montalbán y Sierra Carbonera.

La posición Loma Carbonera, recuperada ayer por nuestras tropas en brillante contraataque, ha vuelto a perderse hoy después de luchas encarnizadas y de haber sufrido varios bombardeos de artillería y aviación.

Nuestras tropas que guarnecen el saliente de Argente y Visiedo, se han replegado con orden a nuevas posiciones señaladas por el mando.

La línea de Sierra Palomera sigue en nuestro poder. La columna enemiga que progresaba hacia Aljambra ha sido detenida en Robalarejos.

La aviación leal ha realizado servicios de bombardeo y ametrallamiento, habiendo entablado combate con la facciosa derribándole un aparato de caza.

Demás ejércitos sin novedad.

En Teruel empiezan los trabajos de descombro y son halladas grandes cantidades de dinero y valores

Teruel.—Han comenzado las obras de desescombro y derruido del Banco de España, que como casi todos los de esta población, aparecen casi completamente en ruinas a consecuencia de los bombardeos de la aviación facciosa que siguieron a la ocupación de la plaza por nuestro Ejército. Al realizar los primeros trabajos, los obreros se han encontrado con dinero y valores en cantidad superior a cien millones de pesetas. Han sido halladas 296.000 pesetas en billetes legítimos y otra crecida cantidad en billetes estampillados. El resto lo constituyen valores de la Deuda interior telefónica de Petróleos y también han sido hallados cerca de un millón en valores de la Deuda Exterior.

El crucero británico "Newcastle" fondea en Barcelona

Barcelona.—Ha fondeado el crucero inglés «Newcastle» el cual navegaba en servicio de inspección. El comandante del buque realizó algunas gestiones, las cuales se cree tienen por objeto tomar medidas para asegurar la navegación en esta zona.

Todo ello está relacionado con el reciente hundimiento del vapor mercante «Alcire».

Convocatoria para alumnos de Estado Mayor

Barcelona.—El «D. O. del Ministerio de Defensa» publica una convocatoria para cubrir 50 plazas de alumnos de la Escuela Popular de Estado Mayor a la cual podrán concurrir todos los jefes y oficiales del ejército de todas las armas.

Un monstruo que espera el fallo de la Justicia del Pueblo

Valencia.—Se ha aplazado la vista de la causa contra Antonio Montalva, acusado de haber denunciado en Teruel como izquierdistas a muchas personas entre ellas a su propia esposa, suegro y un hermano político, todos los cuales fueron fusilados por los facciosos. Cuando el avance de nuestras tropas se pasó a las líneas leales, pero fué descubierto y denunciado, encontrándose ahora pendiente del fallo de la Justicia Popular.

Manifestaciones del diputado francés Mr. Ramette

Madrid.—Anoche el diputado comunista francés Ramette y varios parlamentarios de distintos países que han asistido a la sesión de las Cortes de la República visitaron algunos frentes. El total de diputados que se encuentran en esta capital es de 18.

El diputado comunista ha dicho lo siguiente: Queremos proporcionar al pueblo español la ayuda debida en material de guerra y luego obligar a que la Sociedad de Naciones desempeñe la misión que debe realizar en favor del agredido. Sabemos que los republicanos españoles no esperan de nosotros discursos sino armas y viveres. No tenemos derecho a permanecer sordos por más tiempo.

Me dirijo a los comunistas y socialistas de todo el mundo para realizar el frente único a fin de obrar con eficacia en favor de la España Republicana.

La ambición conduce a un hombre a asesinar a varios compañeros

Valencia.—La policía ha detenido al empleado municipal en especies gravadas Juan Romero, el cual es autor del asesinato de tres compañeros, más un guarda jurado. Todos estos delitos han sido cometidos siempre a altas horas de la madrugada y el objeto del asesino era eliminar a dichas personas para que, al dejar vacante un puesto en el escalafón, pudiera él conseguir antes su ascenso.

Enérgicas medidas de Inglaterra y Francia

Hacia un verdadero control en las Baleares

Londres.—Inglaterra va a destinar para la vigilancia en el Mediterráneo 45 destructores, a los que se unirán 25 más destinados por el Gobierno francés, los cuales tendrán la misión de ejercer un verdadero control de las Baleares.

Los respectivos gobiernos han dado órdenes a dichas unidades de guerra de disparar, sin previo aviso, contra cualquier aparato que vuele fuera de las líneas establecidas en el Mediterráneo Occidental.

Se asegura al mismo tiempo que Inglaterra va a destinar una escuadrilla de hidroaviones para dedicarse a idénticos servicios.

El cambio de ministros y mandos del ejército en Alemania

Berlin.—La reorganización del Gabinete decretado recientemente por el canciller Hitler, sigue siendo el tema de todas las conversaciones en los medios políticos y diplomáticos.

Por otro decreto del canciller se reorganiza también el Ministerio de Economía el cual pasará a estar dirigido por von Funk.

El Consejo Privado secreto, que tendrá la misión de aconsejar a Hitler en materia de política exterior estará presidido por el baron Von Neurath e integrado por Von Ribbentrop, Goering, Hess, Goebels, Lansers, el almirante Raeder y otros personajes. En el ejército y en la aviación se han registrado numerosos cambios y dimisiones.

La prensa inglesa comenta los bruscos cambios ocurridos, en los altos organismos del Estado alemán

Londres.—Toda la prensa y la opinión pública comentan con extraordinaria atención los bruscos cambios observados en la dirección de los ministerios y ejército de Alemania. Se tiene la impresión de que en el seno de los altos organismos nazis se han producido graves acontecimientos, sospechándose que hubo momentos tan delicados como los que motivaron las matanzas de Junio del 35.

Los periódicos sacan la conclusión de las informaciones recibidas hasta ahora, de que Hitler ha conseguido triunfar de los peligros que le rodeaban, pero hay que tener en cuenta que el hablar de triunfo indica que ha habido combate y divisiones muy graves.

La crisis que acaba de surgir—dicen algunos diarios—ha de pensar que el Poder en manos de Hitler, está menos sólidamente establecido de lo que muchos creían.

Comentarios norteamericanos a la crisis alemana

Washington.—Los periódicos de esta capital publican en grandes titulares la solución dada por Hitler a la crisis alemana.

Varios significados políticos norteamericanos comentando dicha solu-

ción, han declarado que el actual Gobierno alemán es el «Gobierno de la guerra».

Un buque faccioso dispara contra una patrulla inglesa

Gibraltar.—Una patrulla inglesa, que se encontraba en la costa Este de Gibraltar, cerca de la frontera anglo-española, fué objeto de varios disparos, hechos por un barco, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias.

El autor de la fechoría era un barco de pesca que se dirigía a Ceuta y que disparó cuando se hallaba a unos 200 metros de la costa.

Importante reunión de personalidades británicas

Londres.—Se ha celebrado una importante reunión ministerial a la cual ha asistido el primer Lord del Almirantazgo para ultimar definitivamente las instrucciones, que serán dadas a la flota inglesa del Mediterráneo en virtud del nuevo acuerdo establecido entre los Gobiernos británico, francés e italiano.

Hacia la organización de una lucha de guerrillas

Shanghai.—Comunican de Cantón, que el general Yin Te Chien Ying, jefe del Estado Mayor del octavo Ejército chino (comunista) ha llegado a Cantón, encargado por el mariscal Chang Kai Check de organizar la instrucción de las masas con vistas a una guerra de guerrillas, en el Sur de China.

La residencia del titulado Gobierno de Burgos

Paris.—Comunican de Salamanca el haber sido señaladas las residencias del titulado Gobierno de Burgos, constituido recientemente en la España rebelde. Los ministros de Defensa, Gobernación y Estado residirán en Burgos, el de Educación en Vitoria, el de Justicia en San Sebastián y los demás en Valladolid.

Una expedición polar sorprendida por los temporales

Moscú.—Se ha recibido un radiograma de la expedición polar que dirige el profesor Papanich, el cual da cuenta de que a consecuencia de un violento temporal que ha durado seis días el bloque de hielo sobre el cual estaba instalado el campamento de los expedicionarios, se ha fraccionado en dos. Actualmente la expedición se encuentra aislada sobre un trozo de hielo de 300 metros de largo por 200 de ancho y separado de la base de viveres. Prosiguen no obstante sus investigaciones, pues un avión les abastece diariamente.

Reunión entre el ministro de Comercio norteamericano y quinientos patronos

Washington.—Se ha celebrado una reunión presidida por el ministro de Comercio en la que han participado 500 patronos, al objeto de discutir los problemas económicos y ver la forma de mantener un retroceso económico.

Llegada de legionarios heridos

Nápoles.—Ha llegado un barco conduciendo 700 legionarios heridos procedentes de los frentes españoles.

Una nota del Gobierno norteamericano

Washington.—El embajador norteamericano en Tokio ha entregado al gobierno japonés una nota pidiéndole que si tiene intención de respetar los límites del tratado naval, pues de lo contrario los EE. UU. se considerarán libres del compromiso de dichos límites navales. Igual nota ha sido entregada a los embajadores de Inglaterra y mañana será entregada a los embajadores de Inglaterra y mañana será entregada al francés.

Von Papen, embajador alemán cerca de Franco

Berlin.—Von Papen, que hasta ahora ha desempeñado el cargo de embajador de Alemania en Viena, ha sido designado para representar a su país cerca del traidor Franco.

PARTIDO COMUNISTA (S. E. de la I. C.)
RADIO MAHON

Para hoy a las cinco y media de la tarde, en el Teatro Principal de Mahón, GRAN ACTO DE CLAUSURA DE LA CONFERENCIA PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA.

Tomarán parte en él Antonio Cardona, Margarita Vila, Juan Mascará y Esteban Gil Romero por el Comité Central del Partido Comunista.

Antifascistas. Asistid todos a escuchar las resoluciones que el Partido Comunista presenta tanto en las fortificaciones como sobre el problema de la tierra.

El Secretario de Organización.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 6

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

La formidable película «Columbia»

LA MANO ASESINA

por BEN LYON

y BARBARA WFEKS

Completará el programa otra película de gran interés.

Notas: Serán expulsados del local los que no guarden la debida compostura.

SE PROHIBE FUMAR EN EL SALON

LEED Y PROPAGAD

«JUSTICIA SOCIAL»

Imprenta JUSTICIA SOCIAL